

Commission : Conférence des parties
Question : 2030, la vie à +2°C
Auteur : Etats-Unis d'Amérique

Aujourd'hui, nous faisons face à une réalité que nous avons tous voulu éviter : un monde à +2°C. Il y a quinze ans, à la COP21, nous nous sommes engagés à limiter le réchauffement à 1,5°C. Nous avons échoué. Les méga-feux, inondations dévastatrices, vagues de chaleur sans précédent et montée des eaux ont transformé notre planète. Partout, la biodiversité s'effondre, des millions de personnes sont déplacées et les conflits s'intensifient. Nous devons être clairs : ces défis sont le résultat de décennies d'inaction collective et de choix destructeurs. Mais la question qui nous rassemble aujourd'hui est cruciale : est-il encore temps d'inverser la tendance ? La réponse est oui, mais cela exige une transformation radicale de nos sociétés, de nos économies et de notre rapport à l'environnement. Le statu quo n'est plus une option. Les États-Unis reconnaissent leur responsabilité historique dans cette crise. En tant que l'une des principales nations émettrices de gaz à effet de serre, notre rôle est central pour montrer la voie vers un avenir plus durable.

Nous intensifions nos efforts pour atteindre la neutralité carbone d'ici 2050, et pour ce faire, nous avons lancé le plan "Zero Fossil Future" avec des investissements massifs dans les énergies renouvelables (solaire, éolien, hydroélectrique). D'ici 2035, 80 % de notre énergie proviendra de sources propres, marquant la fin de notre dépendance aux combustibles fossiles. Les industries américaines se doivent également de réduire leurs émissions de 50 % d'ici 2040 grâce à l'adoption des technologies vertes. Un programme de soutien massif sera mis en place pour les secteurs touchés, garantissant la création de millions d'emplois verts tout en transformant nos infrastructures vers des modes de production durables. Nous avons compris l'importance cruciale des écosystèmes naturels, tant pour le climat que pour la survie des espèces. Nous nous sommes engagés à protéger 30 % de notre territoire terrestre et maritime, en partenariat avec des nations du monde entier. La restauration des forêts, des zones humides et des récifs coralliens sera une priorité. Nous reconnaissons que le changement climatique ne pourra être combattu uniquement par les gouvernements et les entreprises. Les individus jouent un rôle clé. Nous allons lancer des campagnes nationales de sensibilisation pour promouvoir des modes de vie plus durables. Cela inclut la réduction de la consommation d'énergie, l'adoption des transports publics, des véhicules électriques, la réduction du gaspillage alimentaire et la promotion de pratiques respectueuses de l'environnement à la maison. Nous soutiendrons les ménages américains dans leur transition vers des solutions plus vertes grâce à des incitations fiscales pour les rénovations énergétiques et l'achat de produits écologiques. En valorisant l'action individuelle, nous pouvons créer un mouvement collectif pour protéger notre planète.

Notre génération a devant elle une opportunité unique. Le monde à +2°C est difficile, mais il n'est pas une fatalité. Nous avons encore le temps d'éviter le pire. Les États-Unis sont déterminés à prendre leurs responsabilités et à agir. Ce chemin vers un futur plus stable est ardu, mais ensemble, nous pouvons y parvenir. Nous devons agir, non seulement pour nous, mais surtout pour les générations futures.